

Sube desempleo a su máximo nivel (El Reforma 21/08/08)

Sube desempleo a su máximo nivel (El Reforma 21/08/08) Auguran analistas un entorno complicado para el empleo por el bajo crecimiento económico, las elevadas tasas de interés y la inflación. Foto: Archivo El mes pasado estaban en el desempleo abierto alrededor de un millón 900 mil personas, 270 mil más que en junio Gustavo de la Rosa Ciudad de México (21 agosto 2008).- El desempleo en México llegó a su nivel más elevado en 42 meses al ubicarse en 4.15 por ciento en julio, de acuerdo con la información del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Esto significa que el mes pasado estaban en el desempleo abierto alrededor de un millón 900 mil personas, 270 mil más que en junio. Además, la cifra de julio fue la más alta para el mismo mes desde que se tiene registro. Diversos analistas coincidieron en que el deterioro en las condiciones del mercado laboral, es consecuencia del comportamiento del sector productivo. "La incapacidad para generar fuentes de trabajo por parte de la economía es el efecto de la debilidad del sector industrial, principalmente en manufactura y en la construcción", afirmó Tomás Olvera, analista de Consultores Internacionales S.C. "Además vemos un sector servicios que entró en fase de moderación, mientras que tuvieron nulo impacto las políticas anticíclicas por parte del Gobierno para amortiguar los choques del exterior", añadió. Arturo Vieyra, analista de Banamex, destacó que no sólo hay factores externos si no también internos impulsando esta tendencia. "Si bien la demanda externa ha afectado el empleo en empresas vinculadas a las exportaciones, a nivel local la demanda no ha respondido de manera adecuada, y ante un menor consumo, y un menor nivel de inversión, tenemos un bajo dinamismo económico que es incapaz de equilibrar la oferta de mano de obra", explicó. Además de las cifras del INEGI sobre el desempleo, esta semana se dieron a conocer los datos del empleo formal a julio que calcula el IMSS y que señalan que fueron creados solamente 2 mil 195 nuevos empleos formales permanentes y 7 mil 908 nuevos empleos eventuales. El año anterior, en contraste, hubo en julio 65 mil nuevos puestos de trabajo de carácter permanente. Para los especialistas, la tendencia va a continuar en los próximos meses debido a que se espera un menor crecimiento económico que el año anterior y el entorno se complica con elevadas tasas de interés y de inflación. "Las más afectadas con el modesto desempeño económico son las Pymes, que generan la mayor parte del empleo total y al no contar con la suficiente demanda para sus productos y enfrentar complicadas situaciones crediticias, optan por reducir la plantilla laboral, o bien dedicarse a la importación ya que les favorece el tipo de cambio", explicó Olvera. Vieyra coincidió que el panorama no es nada alentador y se esperan todavía condiciones complicadas para lo que resta del año. "Estimamos un crecimiento en la actividad económica de 2.2 por ciento para todo 2008, insuficiente para generar el millón de empleos que necesita el País al año", afirmó.